
Il sotto riportato Ordine del giorno presentato dai Consiglieri Montanini (CambiAMOdena),
Scardozzi  (M5S),  Pacchioni  (P.D.)  e  Chincarini  (Per  me  Modena)  è  stato  APPROVATO  dal
Consiglio comunale, con il seguente esito:

Consiglieri presenti in aula al momento del voto: 26
Consiglieri votanti: 26
 

Favorevoli 26: i  consiglieri  Baracchi,  Bortolotti,  Bussetti,  Chincarini,  Cugusi,  De  Lillo,  Di
Padova,  Fantoni,  Forghieri,  Galli,  Lenzini,  Liotti,  Malferrari,  Montanini,
Morandi, Morini, Pacchioni, Poggi, Rabboni, Rocco, Santoro, Scardozzi, Stella,
Trande, Venturelli e il Sindaco Muzzarelli

Risultano  assenti  i  consiglieri  Arletti,  Bortolamasi,  Campana,  Carpentieri,  Fasano,  Maletti  e
Pellacani.

“““PREMESSO CHE:

• il  3 marzo 2016 l'Efta  – l'Autorità per la sicurezza alimentare europea – ha adottato un
dossier di 160 pagine – facilmente rintracciabile in rete – dove si accerta che la lavorazione
dell'olio di palma ad alte temperature, porta alla produzione di tre sostanze tossiche (una
delle quali classificate come probabilmente cancerogene) pericolose in particolar modo per
bambini e adolescenti;

• dopo la pubblicazione dei dossier le aziende riunite in Aidepi, Associazione industriali della
pasta e del dolce italiani, hanno annunciato di “fare, nel più breve tempo possibile, tutte le
scelte necessarie per la massima tutela del consumatore”;

VISTO CHE:

• nonostante una recente campagna di comunicazione a favore dell'olio di palma sostenuta da
degli  importanti  gruppi  alimentari,  ora,  alcuni  di  questi,  sono  costretti  a  fare  un  passo
indietro;

• le principali catene della Distribuzione Organizzata hanno già assunto provvedimenti per la
riduzione del contenuto di tale ingrediente;

• Coop in una nota sostiene che “coerentemente con il principio di precauzione da sempre
applicato,  ha sospeso la produzione dei prodotti  a proprio marco che contengono olio di
palma”;

• Carrefour ed Esselunga già da tempo hanno iniziato ad eliminare prodotti con olio di palma;

CONSIDERATO CHE:



• dopo la pubblicazione del parere Efta la ministra della Salute Beatrice Lorenzin ha chiesto al
Commissario Europeo per la salute e la sicurezza alimentare Vytenis Andriukaitis di avviare
una verifica urgente  ed approfondita sul tema;

• sul tema mense pubbliche l'anno scorso – in data 22/4/2015 – è stato presentato un ordine
del giorno del M5S che anticipava il problema e che chiedeva di inibire l'uso dell'olio di
palma dalle mense comunali, provvedimento boccato poi dalla maggioranza;

• nelle strutture di competenza Comunale preposte alla produzione di pasti, già attualmente si
prevede l'uso esclusivo di olio di palma extra vergine e olio di girasole

TENUTO CONTO CHE

• l'olio di palma è presente nella gran parte degli alimenti trasformati, in particolar modo in 
quelli consumati dalla popolazione giovanile;

• è ormai  appurato dagli  organismi  scientifici  internazionali  la  pericolosità  dell'assunzione
giornaliera  di  acidi  grassi  contenuti  in  dosi  elevate  nell'olio  di  palma  che  può risultare
dannosa per la salute e favorisce l'insorgenza di numerose malattie vascolari; 

SI CHIEDE:

• all'Amministrazione  comunale  di  attivarsi   per  il  superamento  progressivo  dell'uso  di
preparati con l'ingrediente olio di palma già utilizzati, con frequenza minima, nelle strutture
di propria competenza;

• di sollecitare altri soggetti pubblici che gestiscono o appaltano punti di ristoro nel territorio
comunale a provvedere ad analoga progressiva sostituzione;

• di provvedere a dare informazioni adeguate alla cittadinanza sul tema, anche attraverso una
campagna di comunicazione specifica a seguito delle risultanze della verifica promossa dal
ministero della Salute;

• di fornire tutte le informazioni al Consiglio comunale in merito alle azioni intraprese e allo
stato di avanzamento.”””


